



Pau, le 30 juin 2025

Objet : gestion de la canicule

Monsieur le Directeur Académique,

Dans le contexte de l'épisode caniculaire que traverse actuellement notre pays, Madame la Ministre de l'Éducation nationale a adressé une instruction ainsi que des recommandations aux chefs d'établissement et aux directeurs d'école le 29 juin dernier.

Nous souhaitons, par la présente, rappeler l'importance de la mise en œuvre de ces orientations, notamment en ce qui concerne la protection des personnels et des élèves.

Cette situation exceptionnelle engage pleinement votre responsabilité en tant qu'employeur, notamment vis-à-vis des personnels vulnérables. Il nous semble essentiel que, lorsque leur état de santé le nécessite, ces personnels puissent bénéficier d'autorisations spéciales d'absence. Cela suppose également une anticipation des besoins de remplacement afin d'assurer la continuité du service dans les meilleures conditions.

Par ailleurs, l'organisation du service minimum d'accueil pour les enfants des personnels indispensables à la gestion de cette situation – notamment les personnels hospitaliers et les services d'urgence – demeure un enjeu central.

En lien avec les autorités locales et la préfecture, il vous revient également de mettre en œuvre les mesures les plus adaptées aux contextes spécifiques des établissements, pouvant aller, si les conditions l'exigent, jusqu'à leur fermeture temporaire.

Nous insistons sur la nécessité d'associer les personnels et leurs représentants à la gestion de cette situation exceptionnelle afin de garantir une information claire et une concertation constructive.

Nous savons pouvoir compter sur votre vigilance pour que l'ensemble des décisions prises s'inscrive dans le cadre des instructions ministérielles, tout en recherchant l'équilibre entre la continuité du service public d'éducation et la préservation de la santé et de la sécurité des élèves comme des personnels.

Dans l'attente de votre retour, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Directeur académique, l'expression de nos salutations respectueuses.

A handwritten signature in blue ink, consisting of several fluid, overlapping loops and a long horizontal stroke extending to the right.

Marie-Laure CRUTCHET
Secrétaire Départementale du SE-Unsa